
 

令和 2年 10月行方市教育委員会定例会 

 

○開催日時  令和 2年 10月 26日（月） 午前 10時 00分～午前 12時 4分 

 

○開催場所  行方市役所 北浦庁舎 2階 第 2会議室 

 

○出席委員    教育長        横田 英一 

         教育長職務代理者   滝 惠美子 

         委 員        石崎 光春 

         委 員        大﨑 あい子 

         委 員        明石 延之 

 

○事務局出席者  教育部長           平山 寛児 

         学校教育課長         八木 峰男 

         生涯学習課長         浜田 健太郎 

         スポーツ推進室長       宮内 敏 

         学校教育課指導室長      金田 正浩 

         学校教育課課長補佐      野原 文雄 

 

 

 

 

【日程第 1】 議事録署名委員の指名 

 

 

【日程第 2】  

 公 開 議案第 42号 行方市国際教育推進委員会要綱の制定について 

 

 公 開 議案第 43号 行方市中学生海外派遣研修事業要項の一部を改正する訓令について 

 

 公 開 議案第 44号 行方市英語教育推進委員会要綱の廃止について  

 

 公 開 議案第 45号 行方市北浦幼稚園建設整備兼用委員会設置要綱の廃止について 

 

 公 開 議案第 46号 令和 2年度教育に関する事務の管理及び執行の状況の点検及び評価の結果報告

について 



 

 

【日程第 3】  

 公 開 報告番号 1  行方市国際教育推進計画の策定について          （学校教育課） 

公 開 報告番号 2  行方市英語教育推進計画の廃止について           （学校教育課） 

非公開 報告番号 3  就学児童生徒の指定校変更について            （学校教育課） 

非公開 報告番号 4  区域外就学児童生徒の認定について            （学校教育課） 

非公開 報告番号 5  不登校児童生徒について                    (指導室) 

非公開 報告番号 6  いじめについて                        （指導室） 

公 開 報告番号 7  教育委員会重点事業年間管理表について          （学校教育課）       

（生涯学習課）     

（スポーツ推進室） 

公 開 報告番号 8  その他 

 

 

【日程第 4】 その他 

（1）次回教育委員会定例会の開催について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



○議 事 録  

開 会 

  教育長から開会の宣言がありました。 

 

 

【日程第 1】  議事録署名委員の指名 

 

（教育長）行方市教育委員会会議規則第 14条第 2項の規定により，議事録署名委員に石崎委員を指名

します。 

 

 

【日程第 2】 

≪公 開≫ 

議案第 42号   行方市国際教育推進委員会要綱の制定について 

議案第 43号   行方市中学生海外派遣研修事業要項の一部を改正する訓令について 

議案第 44号   行方市英語教育推進委員会要綱の廃止について 

 

（事務局）     議案朗読 

 

 （学校教育課長）    資料に基づき，議案説明 

 

 〇主な発言 

発 言 者 発 言 内 容 

石崎委員 

 

八木課長 

 

石崎委員 

八木課長 

 

滝委員 

 

 

 

 

 

 

明石委員 

本議案と一緒に説明のあった議案第 44号の廃止理由について，新学習指導要領

に合っていないとの話があったが，具体的にどの部分が合っていないのか。 

2020年度に学習指導要領が改正され，既にそれに沿った形で進められているた

め，行方市英語教育推進計画も次の段階に進まなければならない。 

つまり新たに対応するために計画を変えたということか。 

行方市英語教育推進計画は既に古くなってしまったため，行方市国際教育推進

計画に沿って進めていく。 

現在，文科省では外国語を教科としている。外国語は英語だけではなく，その

ほかの語学も選択でき，地域によっては中国語やフランス語を学習しているとこ

ろもある。文科省は，小学校 5，6年の外国語科では英語を履修することを原則と

しているが，外国語は英語だけでないことを共通理解してほしい。外部に出す文

書であるならば，「英語科」という言葉は使わないので，「外国語科（英語）」等の

指導要領に沿う形に見直すべきだと思う。2020年度からの学習指導要領に沿わせ

るべきなので，新たな計画には賛成である。 

説明感謝する。行方市国際教育推進計画は今後どのように生かすのか。また，



 

横田教育長 

 

明石委員 

 

 

 

 

 

 

 

横田教育長 

 

 

市のホームページに挙げ，市民や外部機関に周知するものなのか。 

ホームページへの掲載はもちろんだが，その前に本計画について，校長会や学

校等へ説明を行う。 

それであれば，文言の重複が見られるため，見直しを行い，内容を整えるとよ

り良いだろう。例えば，2（1）では，「異文化や異なる文化」とあるが，意味合い

が似通った言葉が並列しており，違和感がある。2 ページ目以降では，先 5 年間

の計画や過去の実績が掲載されているようだが，PDCAサイクルの視点で見た時に，

PDは 1ページ目にあたるのだろうが，CAがこの計画のどこに該当するかが見えて

こない。実際にはそのときの状況に応じて内容も変化すると思うが，当初の目的

から反れないためにも，取り組みの評価や確認はすべきである。評価，確認を行

うポイントも計画に含めるべきだろう。 

ご指摘いただいた文言の重複については，内容を確認し，国からの文書を参考

に修正を，内容が漏れているものについては，見直しを行う。評価，確認につい

ては，推進委員会があるため，そこで確認や評価を行うことになると考えている。 

 

    ※議案第 42号，議案 43号，議案 44号については，原案どおり可決されました。 

 

 

≪公 開≫ 

議案第 45号   行方市立北浦幼稚園建設整備検討委員会設置要綱の廃止について 

 

（事務局）     議案朗読 

 

 （学校教育課長）    資料に基づき，議案説明 

 

 

    ※議案第 45号については，原案どおり可決されました。 

 

 

≪公 開≫ 

議案第 46号   令和 2年度教育に関する事務の管理及び執行の状況の点検及び評価の結果報告につ

いて 

 

（事務局）     議案朗読 

 

 （学校教育課長）    資料に基づき，議案説明 

 

 （生涯学習課長）    資料に基づき，議案説明 



 〇主な発言 

発 言 者 発 言 内 容 

明石委員 

 

 

 

浜田課長 

 

 

 

 

大﨑委員 

 

 

 

 

八木課長 

 

 

 

 

 

大﨑委員 

八木課長 

 

大﨑委員 

 

 

 

 

 

 

八木課長 

 

 

 

 

大﨑委員 

事業開始年度は平成 17年のものがほとんどだが，合併後行方市になってから事

業が開始されたのか。ここに記載のある事業はすべて市民の健康生活を支え，児

童生徒の育成に関わるため，縮小や廃止にしがたい。業務委託について報告が上

がったが，これまで実施してみてメリット，デメリットは見えてきたか。 

平成 17 年とあるが，行方市の合併は平成 17 年度途中であり，年度終了までは

旧 3町それぞれの事業を引き継ぎ，平成 18年度以降に統一された。業務委託での

メリットについて，職員の派遣から委託にすることにより，人件費が減額となる。

デメリットについては，事例が少なく明確ではないが，台風や地震等の災害によ

り避難所を開設した場合に運営の面で障害が出る可能性がある。 

事業番号 10番の国際教育推進事業について，ALTを直接雇用から今後は派遣に

する方向でと記載があったが，支障は出ないか。これまでは直接雇用だったため，

学校をある程度自由に動かせたかと思うが，派遣に変えることにより支障が出る

のでは。今後は国際教育推進に向け，活用に力を入れていただき，具体的な目標

を持ち，都度評価しながら進めてほしいと思う。 

ALT について，派遣法により同じ派遣先への在籍は 3 年間が限度のため，以前

派遣として在籍していた ALT は，学校からの希望により 3 年以上在籍できる直接

雇用に切り替えた経緯がある。現在は直接雇用が 4 名，派遣が 3 名であるが，今

後は直接雇用であっても学校を固定するのではなく，異動は実施していきたい。

また，派遣は直接雇用よりも値段的に高額になるが，労務管理の面でより細かく

対応できることや職員の負担軽減に繋がると考えている。 

これまでと同様な形で運営できるということで理解した。 

活用について，これまでにはサマースクールとして希望児童を集め，ゲームな

どを通して英語に触れるといった事業を行っている。 

英語コミュニケーションに特化した事業を実施するのは大変すばらしいことだ

と思う。派遣へ移行するにあたり，雇用の自由度が下がることを懸念していたが，

現状と大きく変わらないのであれば良い。 

ＩＣＴ教育について，今後活用していくに当たり，評価を明確にすることが大

事になるので，力を入れるよう，学校現場への働きかけをよろしくお願いする。 

今年度から特別支援教育相談員を配置したということで，これまでと比較して

良くなった点はあるか。 

特別支援教育相談員は今年度の 4 月から採用した。それ以前は，市職員が特別

支援教育に関する相談を受けていたが，異動や担当の変更に伴う知識，実績不足

により専門的な支援ができていなかった。相談員を配置することにより，学校や

幼稚園，認定こども園からの相談に対応でき，専門的な視点でも就学先の選択で

きるため，保護者にとっても安心感があると考えている。 

 非常に良い事業である。専門性があるので，先生方の負担軽減にも繋がり，



 保護者の心理的にも良いので，ぜひ進めてほしい。 

 

    ※議案第 46号については，原案どおり可決されました。 

 

 

 

【日程第 3】 教育委員会事務委任規則第 2条各号以外の報告 

≪公 開≫ 

 報告番号 1  行方市国際教育推進計画の廃止について 

 

（学校教育課長）    資料に基づき、報告説明 

 

 

≪公 開≫ 

 報告番号 2  行方市英語教育推進計画の廃止について 

 

（学校教育課長）    資料に基づき、報告説明 

 

 

≪非公開≫ 

 報告番号 3  就学児童生徒の指定校変更について 

 

（学校教育課長）    資料に基づき、報告説明 

 

 

≪非公開≫ 

 報告番号 4  区域外就学児童生徒の認定について 

（学校教育課長）    資料に基づき、報告説明 

 

 

≪非公開≫ 

 報告番号 5  不登校児童生徒について 

 

（指導室長）    資料に基づき、報告説明 

 

 

≪非公開≫ 

 報告番号 6  いじめについて 



 

（指導室長）    資料に基づき、報告説明 

 

 

≪公 開≫ 

 報告番号 7  教育委員会重点事業年間管理表について 

 

（学校教育課長）    資料に基づき、報告説明 

 

（生涯学習課長）    資料に基づき、報告説明 

 

（スポーツ推進室長）  資料に基づき、報告説明 

 

 

≪公 開≫ 

報告番号 8  その他 

 

 

【日程第 4】 その他 

 

≪公 開≫ 

 （1）次回定例会の開催について 

 

（事 務 局） 次回定例会の日程について、事務局より報告。 

 

（教 育 長） 次回定例会については、11月 25日に開催することとします。 

 

 

閉 会 

教育長から閉会宣言がなされました。 


